



Zum Titelbild:  
siehe Beitrag auf  
Seite 372–88

- 315 **U. Fritz**  
Neues aus der Zahnheilkunde  
Blick in die zahnärztliche Literatur

#### ORIGINALARBEITEN

- 321 **D. Ihlow, M. Cronau, D. Kubein-Meesenburg, G. Heine, H. Dathe, C. Hansen, H. Nägerl**  
Eine experimentelle Methode für In-vivo-Analysen biomechanischer Asymmetrien des Parodonts
- 330 **C. Lippold, L. van den Bos, A. Hohoff, G. Danesh, U. Ehmer**  
Interdisziplinäre Untersuchung zu orthopädischen und kieferorthopädischen Befunden bei Vorschulkindern
- 341 **J.A. Lisson, J. Tränkmann**  
Behandlungsbeginn und Behandlungseffekt bei funktions-kieferorthopädischer Therapie mit Doppelplatten
- 352 **B. Meier, K.B. Wiemer, R.-R. Miethke**  
Invisalign® – Ein Patientenprofil. Auswertung einer prospektiven Befragung
- 359 **A. Hohoff, D. Fillion, T. Stamm, G. Goder, C. Sauerland, U. Ehmer**  
Oraler Komfort, orale Funktion und Mundhygiene bei Patienten mit Lingualbrackets. Eine prospektive Longitudinalstudie

#### KLINISCHES FORUM

- 372 **D. Wiechmann**  
Ein neues Bracketsystem für die Lingualtechnik.  
Teil 2: Erste klinische Erfahrungen und Weiterentwicklung

#### INFORMATIONEN

- 389 Zum 80. Geburtstag von Hanna Taatz
- 389 Buchbesprechungen
- 393 Mitteilungen der DGKFO
- 393 Personalia
- 393 Tagungen
- (15) Hinweise für Autoren

Official Journal/Offizielles Organ  
der Deutschen Gesellschaft für Kiefer-  
orthopädie (DGKFO) e.V.

The JOURNAL OF OROFACIAL ORTHOPEDICS/FORTSCHRITTE DER KIEFERORTHOPÄDIE provides orthodontists and dentists who are also actively interested in orthodontics, whether in university clinics or private practice, with highly authoritative and up-to-date information based on experimental and clinical research. The journal is the leading German publication for the promulgation of the results of original work both in the areas of scientific and clinical orthodontics and related areas. All articles undergo peer review before publication, and appear in both English and German. The German Society of Orthodontics (DGKFO) also publishes in the journal important communications, statements and announcements.

The journal represents the major German forum for international communication and education in the field of orofacial orthopedics.

Die Zeitschrift JOURNAL OF OROFACIAL ORTHOPEDICS/FORTSCHRITTE DER KIEFERORTHOPÄDIE informiert kompetent und aktuell Kieferorthopäden und kieferorthopädisch arbeitende Zahnärzte in Klinik und Praxis über Ergebnisse aus der experimentellen und klinischen Forschung des Fachgebiets. Dabei stellt die Zeitschrift das bedeutendste deutsche Publikationsorgan für Originalarbeiten aus der wissenschaftlichen und klinischen Kieferorthopädie sowie relevanter angrenzender Fachgebiete dar. Alle Beiträge durchlaufen ein Peer-Reviewing und erscheinen sowohl in Deutsch als auch in Englisch. Die Deutsche Gesellschaft für Kieferorthopädie (DGKFO) veröffentlicht darüber hinaus wichtige Mitteilungen, Statements und Ankündigungen.

Die Zeitschrift stellt das wichtigste deutsche Medium für internationale Kommunikation und Fortbildung in der Kieferorthopädie dar.

**Cited in/Gelistet in**  
**Index Medicus (Medline) • DIMDI •**  
**EMBASE/Excerpta Medica**